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浙江步森服饰股份有限公司 

关于浙江辖区上市公司投资者 

网上集体接待日召开情况的说明公告 

本公司及董事会全体成员保证信息披露的内容真实、准确、完整，没有虚假

记载，误导性陈述或重大遗漏。 

浙江步森服饰股份有限公司（以下简称“公司”）于 2020 年 5 月 15 日参加

由浙江证监局指导、浙江上市公司协会与深圳市全景网络有限公司共同举办的

“凝心聚力、共克时艰”2020 年浙江辖区上市公司投资者网上集体接待日主题

活动，现将有关事项公告如下： 

一、活动召开情况 

公司副董事长杜欣先生、财务总监刘婷婷女士、董事会秘书张优先生参加了

本次投资者网上集体接待日主题活动，针对公司现状与投资者进行互动交流和沟

通，在信息披露规定允许的范围内就投资者普遍关注的问题进行了回答。 

二、本次活动投资者提出的主要问题及公司回复情况  

在本次投资者网上集体接待日主题活动期间，公司就投资者提出的普遍关心

的问题给予了回答，主要问题及答复整理如下： 

问题一：公司今年有没有调整产品结构的计划？ 

答：公司拟以聚焦核心业务，优化现金流为核心。拟对现有服饰业务进行关

停并转，划分为 B2B 和 B2C 两条业务线，其中 B2B 业务线中，添加了隔离衣等

防疫物资生产线。B2C 业务会根据市场情况进行调整。 

 

问题二：公司今年还有扭亏的希望吗？管理层将为此在哪些方面作出努力？  

答：从目前来看，由于疫情影响，主营业务扭亏压力较大，但管理层正积极

采取各种措施争取扭亏为盈。公司将对部分服装业务“关停并转”、控制不必要



费用开支、开展供应链融资和不良资产处置融资，将公司的有限的资源聚焦在现

金流好的核心业务上；同时积极开展新的业务转型，争取早日改善公司经营状况。 

 

问题三：请问造成公司连续多年业绩亏损的原因是什么？ 

答：原因是多方面的，从行业上，服饰行业面临着较为激烈的市场竞争，整

体行业增速放缓；从公司内部上看，公司连续更换多届实际控制人，前期发生了

多起违规担保的案件，导致公司承担了巨额损失，公司现金流受到极大影响，公

司声誉受到损失，为了处理相关案件也占用了管理层大量的精力和资源；从转型

发展的角度，公司目前也困难重重。本届董事会从 2019 年 10 月开始上任，积极

采取多项措施多方面缓解公司的困境。首先要实现公司 2019 年度盈利，在这个

目标实现下，未来将积极解决上市公司的历史遗留问题，争取公司从历史的包袱

中走出来，在做优传统服装业务的基础上，积极谋取产业支付等新的业务发力点。

实现转型发展。 

 

问题四：关注到贵公司在新冠疫情爆发期间，增设了生产线生产防护服等防

疫物资，目前公司有多大的产能，以及销量和成果如何？ 

答：目前公司改造了 3 条生产线，60 台胶条机，日产能峰值 1.5 万-2 万件。

生产受原材料价格和供需影响较大。具体销量数据请关注公司公告或参考定期报

告。 

 

问题五：公司计划怎样改变现有困境，有没有打算收购一些优质资产。 

答：公司目前聚焦经营管理，从管理抓效益，暂无收购优质资产的计划，如

有会及时根据有关规定公告。 

 

问题六：依据公司 2019 年年报，公司未来寻求进入金融科技板块第三方支

付领域，以高溢价收购了广东信汇 60.4%的股权。公司踏足第三方支付领域面临

的行业壁垒，以及第三方支付——银行卡收单业务市场有多大。2018 年至 2019

年金融市场的监管下沉，监管趋严。公司对此如何应对。区域性第三方支付牌照

——银行卡收单今年的价值几何。 



答：公司收购广东信汇，收购价格经过专业中介机构评估，符合市场规律。

公司此次收购，目的是介入产业支付领域。目前支付行业已经从 2C 的领域的竞

争，过渡到 2B 的产业支付领域的竞争。银行卡收单是一个每年数十万亿的市场，

依托支付场景，可以顺利切入产业的数字化和大数据分析领域，从而实现产业互

联网。支付牌照具有稀缺性，广东信汇虽然是区域牌照，但涵盖中国经济最活跃

的广东省（含深圳市）和福建省（含厦门市）据有较高的含金量。未来随着收购

被中国人民银行批准，工商变更完成后，可以开展有关的产业支付业务。 

 

问题七：公司年报显示扭亏为盈，根据相关规则可以申请撤销退市风险警示，

公司是否已经向深交所申请撤销风险警示。 

答：请关注公司相关公告。 

 

问题八：建议速度搞网红带货，网红可以拉销量、人气、品牌宣传，公司认

为如何？ 

答：感谢投资者建议，公司将会考虑网红带货。公司认为网红带货有利于快

速增加销量、提高人气以及品牌宣传，但公司不盲目追逐资本市场热点，将从自

身业务特点和转型发展的长期价值制定战略。为了促进产品销售，公司会采取多

种销售形式，包括直播电商、社交电商等，也包括将传统渠道经营好、运营好。 

 

问题九：根据公司之前的股票激励计划，对职业装板块的负责人授以股票激

励计划。那么公司现有的业务板块中，职业装既商务招投标占主营业务收入比重？

公司未来是否考虑对该板块加强投入。职业装板块——商务招投标如何与像海澜

之家，乔治白等职业装传统大佬竞争，竞争优势在哪里？ 

答：现有的业务板块中，职业装即商务招投标占主营业务收入比重约为 1/5。 

2020 年初突然爆发新冠肺炎疫情，公司发挥传统服装企业制造的优势，第一时

间对业务进行调整，积极响应国家对防疫物资所需，通过扩建和改造部分产能用

于生产防护服、隔离衣等防疫服物资。根据防疫服经营销售的业务模式，公司将

其纳入 B2B 服装业务板块核算管理，并明确了管理层之间的责任分工。 “步森”

品牌创立于 1985 年，属于服装业的老品牌，且拥有先进的智能化的生产线，熟



练的操作工人和过硬的产品质量，在商务招投标业务拥有稳定的客户群。 

 

问题十：公司是否寻求引进战略投资者，以实现转型、扭亏？ 

答：公司正在积极解决历史遗留问题，争取尽快从历史的包袱中走出来，在

做优传统服装业务的基础上，积极谋取产业支付等新的业务发力点，实现转型发

展和良性发展。目前因为公司处于证券监管部门的立案调查阶段，在没有定论之

前，公司没有进行引进战略投资者的明确计划。 

 

特此公告。 

 

 

浙江步森服饰股份有限公司董事会 

2020 年 5月 15 日 

 


